
社 会 新 闻

“限塑”满3年：摊贩仍“我行我塑”
    本报讯  在6月1日“限塑令”出
台3周年之际，记者走访发现，区内大
型商场、超市难觅超薄塑料袋的踪影，
但在一些集贸市场、小商场、地摊上，
不合格的塑料袋仍“大行其道”。
    商场超市“限塑”见效  6月1日，
在罗宾森广场联华超市，超过半数市民
都自带购物袋前往超市，记者随机选择
了一条结账的队伍，观察发现 10名顾客

中只有3人购买了塑料袋，其余顾客大
多使用自带的购物袋或收纳箱。
    自2008年6月1日起，全国范围内

禁止生产、销售、使用厚度小于0.025
毫米的塑料购物袋，所有超市、商场、
集贸市场等商品零售场所实行塑料购
物袋有偿使用制度。“限塑令”实施3年
来，目前，区内的大型商场、超市已取
消使用超薄塑料袋，实行塑料购物袋
有偿使用，大部分市民购物时也养成

了自带购物袋的习惯。据区发改委副
主任王大勇介绍，今年医疗机构、餐饮
行业等也将被纳入限塑范围。
    “限塑”亟待市民配合  6月1日
19：00左右，记者在博乐路欧尚超市发

现，超市内水果区域的1卷连卷塑料袋
在1分钟内就被撕走了12只，而且大
部分市民都是2只、3只一起撕。“光是
水果区域，每晚就要更换10卷连卷
袋。”工作人员说，“顾客并不都拿来装

水果，有些是夹带回家另做他用。”
    不少小菜场和地摊摊主无视“限
塑令”，仍然向顾客免费提供不符合规
定的塑料袋。4个土豆、半斤青椒、1
把韭菜，梅园路菜场的摊贩拿出3个
红红绿绿的塑料袋装菜，买菜者顾小
姐乐意接受：“有的菜容易把环保袋弄

脏，如果买水产品的话，用环保袋就更
不方便了。”
    “限塑”还需继续  “六一”儿童节
这天，到博乐广场玩耍的人很多，垃圾
也特别多，风一吹，飘来飘去的塑料袋
令负责州桥景区保洁工作的王阿姨特

别烦恼：“现在塑料袋数量比以前是少
了点，但是像小商品市场、博乐广场等
垃圾塑料袋仍然很多。州桥景区每天
会产生五六十桶垃圾，一桶垃圾里的
塑料袋少说有二三十只。”
    “以前每天送来的垃圾中，光塑料

袋就有十几吨，‘限塑’后，再加上新设
的中转站分拣后，现在送到处理厂的
塑料袋每天下降至4吨左右。”安亭垃
圾处理厂业务副经理马雷说。据介
绍，在安亭垃圾处理厂的2条流水线
上，大的塑料袋被工人拣出，但也有部
分小塑料袋来不及拣出，就进入了发
酵处理工序，这些塑料袋在生化处理

时，不但不能有效、完全地发酵，而且
还会产生恶臭。“对塑料袋的使用，还
要继续控制下去。”马雷说呼吁。
    记者  王丽慧

永远跟党走 林业站里的“实干家”
    “现在唔伲外冈就像一个大花园，
环境勿要太灵哦！马路边绿林成片，
还有夏天开花的美国腊梅，真是嗲！”
很多外冈镇的老百姓都发出这样的感
慨和自豪。能得到老百姓的肯定，也
是外冈镇林业站站长、共产党员张慧
最高兴的事了。
    1985年参加工作至今，张慧已经
在农林战线上默默奋斗了26个年
头。植树造林、管理林木、规划绿化、
跟踪景观绿化质量、赶制图纸、编写林
业简报，张慧干得兢兢业业。她还经
常下林地、跑作业现场、到田间地头，

给予林农果农一些病虫害防治的技术
指导等。这几天，张慧哮喘病发作了，
但心里却挂念着果农葡萄套袋的工
作，等身体稍好转，她就投入了葡萄套
袋的分发和指导工作中。
    近年来，外冈镇造林建绿440亩，
直接养护生态公益林2440多亩，苗木
基地面积扩大到8000多亩，经济果林
技术服务的创新添了工作量，但也帮
助了农民增收，其中，“一镇一品”腊梅
的种植推广，更是打响了外冈特色农
业的知名度。这些都是张慧和同事们
默默耕耘的收获。在建设嘉松北路恒

谐路口绿化改造时，原先附近堆满
了建筑垃圾，2户农户还种植了蔬
菜，养殖了鸡鸭，改造难度很大。张
慧一边联系村干部，联合做好农户
的动迁思想工作，一边加班加点赶
制绿化设计方案，最终在一个星期
内完成了1万多平方的绿地建设。
    张慧说：“我也爱美，喜欢穿裙
子，但工作需要我随时准备看现场，
所以我不能穿裙子。别看外冈范围
不大，但要认真查看辖区内的农林苗
木，三天三夜都兜不完！我愿意一直
这样 ‘兜’下去⋯⋯”  记者  陆丽君

一事一议小心“给力”变无力
    不知有没有人和我有同感：面对
电视、报纸铺天盖地而来的“给力”、
“神马”，开始感觉确实“给力”，但经过
一轮轮视觉、听觉的的狂轰滥炸后，现

在一听见这些词儿就感觉基本无力。
    去年11月，网络流行语“给力”在
《人民日报》头版头条出现后，各大报
纸、电视纷纷仿效，“xx不给力，xx是
浮云”成为媒体常用标题，给力星期
天、给力青春、给力小子⋯⋯媒体一拥
而上，仿佛不用“给力”二字就成“奥特
曼”了（另一网络语，谐out man的音，
意为落伍）。

    媒体宣传工作中创新形式、创新使
用传播介质，用群众喜闻乐见的语言报
道，使宣传更具亲民性，非但无可厚非，
且应予以鼓励，“给力”一词正是官方媒
体对民间话语的创新性使用，给人耳目

一新之感。然而，新词用多了，也就成
旧的了，不但观众审美疲劳，恐怕媒体
本身也难咀嚼出余味了吧。
    除了“给力”外，还有多少网络用
语早已泛滥成灾，却仍被众媒体津津
有味、一遍一遍地引用？在此奉劝，少
用怡情，滥用添堵，总是吆喝“神马”都
“给力”，小心宣传变“无力”。  灰灰

华东医院派员
服务江桥市民
    本报讯  日前，身体内装了9个
心脏支架的老陆来到江桥社区卫生服
务中心，华东医院的心血管科专家焦
安昌在家门口为他会诊治疗。老陆
说：“我原本要换乘2辆公交车到市区
就诊，现在方便多了。”
    政府将市级优质医疗资源引入社
区卫生服务中心的举措，给江桥居民
带来了实惠。自今年3月江桥镇与华
东医院开展协作以来，华东医院派遣
17名具有副高以上职称的专家，每周
三至周五上午轮流到金沙社区卫生服
务中心坐诊，还带了“徒弟”。江桥社
区卫生服务中心9名青年医生，在协
同专家一起坐诊的过程中也可得到提
高。   通讯员   李宁

    近日，南翔小学四年级学生陈家路
的小发明“毛笔节水清洗工具”（见图），
获市青少年科学创新发明大赛一等奖。
该发明用压力喷水原理冲洗毛笔，较传
统方式节水近70%。  记者  管文飞/摄

体验“智能家居”  轻松“遥控”生活
    本报讯  到家就能吃到热腾
腾的饭菜，家里若发生燃气泄露
户主即会收到短信提醒，“不速之
客”破门而入主人第一时间就能
知道⋯⋯这一切不是通过人力来
实现的，而是基于物联网的“智能
家居”建设。近日，区内首套智能
家居样板房建成，市民可以亲身
感受物联网带来的优质生活，这
也是嘉定凭借“无线城市”网络实
现远程控制的一项具体应用。
    这套位于嘉定新城中心区内
保利湖畔阳光小区的样板房，内
部装修粗略看去与普通住房没有
区别，实际从厨房到客厅处处暗
藏“玄机”，只要手持一个终端设
备，人在住宅外，就能开关家中的

电器、灯光等。6月1日，负责该项目
建设的中电华通上海通信有限公司周
国向记者演示了“智能家居”的神奇之
处。
    出门在外最担心的是家中的安全
状况，安装“智能家居”系统后可以随时
随地“查看”家中的每个角落。周国点
击进入终端设备上的家庭安防界面，屏
幕上就显示出了各个房间的实时图像，
还可以通过调节摄像头的角度来查
看。而家中的门窗如果被破坏，或煤
气、烟雾超过一定浓度，安防系统就会

自动发送信息，用户可以及时消除安全
隐患。更为实用的是户主可以远程控
制家中的电器，回家途中，可以先开启
家中的电饭煲、热水器，回到家中就能
享受“饭来张口”的安逸生活。

    “智能家居”生活离我们到底有多
远？其实，这套系统并不昂贵，只要住
房在嘉定，用户可根据自身需要，花费

2—4万元进行个性定制，5天内就可
布置完成。“中电华通”目前正在研制
与“苹果”手机和“安卓”系统匹配的智
能家居软件，不久后即将面世，未来只
要在智能手机上安装软件，手机就可
作为终端设备实现对住宅的远程控
制。
    由于可以遥控家中的众多设备，
很多人担心系统的安全性。“中电华
通”技术部经济韩胤劼解释说：“嘉定
‘无线城市’拥有硬件和软件的双层防
火墙，此外我们还为实名认证的用户
建立了数据库，不在数据库内的用户
无法登陆，安全性绝对保证。”

    在物联网未出现前，“智能家
居”实际是以“数字家庭”为主导，把
多种家电通过计算机技术和网络技
术进行互联，实现对数据的获取。
应用物联网技术后，家居生活不再
是被动的数据接收，而是转为主动
的控制和交互。通过射频识别
（RFID）、红外感应器、技防等信息传
感设备，按约定的协议把任何物品
与互联网连接起来进行信息交换和
通讯，以实现智能化识别、定位、跟
踪、监控和联动报警管理。此外，
“智能家居”应用物联网技术，采用

无线的方式能节约布线成本，嘉定
作为中国大陆首个“无线城市”，在
这方面有得天独厚的优势。
    记者  陆晓峰
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龙舟竞渡庆端午

    本报讯  6月5日，“新时达杯”嘉
定区第一届企业运动会龙舟比赛暨
“北水湾杯”嘉定区第二届龙舟赛在横
沥河（陈家山公园段）开赛，13家企业
和12个镇、街道的25支队伍参赛。比
赛设22人大龙舟250米公开组和12
人小龙舟250米公开组直道竞速2个
项目。   记者   李华成

志愿者牵手孤儿过节

    本报讯  6月1日，“爱满嘉定，关
爱孤儿”活动在嘉定新城展示馆举行，
15位嘉定孤儿和志愿者结对。4个生
日在6月份的小朋友还度过了一个难
忘的集体生日。  记者  顾娴慧
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环境日宣传环保
    本报讯  6月5日是第四十个世
界环境日。6月2日，嘉定在登龙广场
举办了环境日主题宣传活动。活动
中，浏河环保教育基地揭牌，市民代表
还宣读了“生活垃圾分类倡议书”。
    通讯员  嘉环

简明新闻


